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EL TIEMPO HA SIDO IDEAL PARA HACER UNA UVA SANA Y DE CALIDAD, AUNQUE YA COMIENZA A  RESENTIRSE

Méntrída está en plena vendimia. Los vinos de esta Denominación de Origen luchan por conseguir nuevos 
para unos caldos que ganan en calidad. A ia  derecha, cooperativa Condes de Fuensaiida. fotos: Carlos pinto

uchas cooperativas compaginan ya la venta de 
graneles con el desarrollo de planes de 

comercialización. Latúe, de Villanueva de Alcardete, 
acaba de hacer una venta a Isla Mauricio, a Somalia, 
Singapur, etc.

aún queda alrededor de un millón y medio 
de kilos por vender, nos comentan en la 
Cooperativa El Pilar, de Villanueva de 
Alcardete. Este año vamos a coger entre 
16 y 18 millones de kilos. La calidad está 
siendo muy buena”. Embotellan el 10% 
de la producción, que abarca tanto 
blancos como tintos, además de haber 
incorporado variedades mejorantes. 
Los responsables de El Pilar tienen 
previsto participar en acciones 
comerciales en Miami y Rusia, “y ya 
hemos enviado algunos contenedores a 
China”.
Con un mercado nacional 
prácticamente estancado, la salida del 
vino manchego está en el exterior. 
Con el impulso de la Fundación 
Castilla-La Mancha Tierra de 
Viñedos, muchas cooperativas 
desarrollan planes de comercialización 
en el exterior. Es el caso de Latúe, 
nombre comercial de la cooperativa

San Isidro Labrador de Villanueva de 
Alcardete. “Casi todo el embotellado lo 
vendemos en la Unión Europea, pero 
ahora acabamos de mandar vino a Isla 
Mauricio, vamos a exportar también a 
Somalia, Singapur, Japón y EEUU”, 
manifiesta José, de Latúe. Esta 
cooperativa estima que la cosecha 
cuya recolección ya está finalizando, 
rondará los 2V2 millones de kilos de 
uvas (muy por debajo de su media, que 
en años normales alcanza los 35 
millones de kilos); “será más corta por 
las heladas del invierno y la primavera. 
La calidad empezó siendo muy buena, 
pero la uva que aún no se ha cogido ya 
empieza a alterarse por el agua caída la 
semana pasada”.
Los vinos espumosos ecológicos son el 
orgullo de esta cooperativa, elaborados 
con uva airén de cepa vieja cuya base 
ya se ha realizado.
“La cosecha de este año está siendo muy
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Marca de c; 
para el mosto
En el año 2011 los productores de 

mosto de Castilla-La Mancha 
contará con una importante baza para 
comercializar este producto: la Marca 
Colectiva de Calidad garantizada del 
Zumo de Uva de Castilla-La Mancha. En 
este proyecto trabajan ya, de manera 
conjunta, la consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente y el sector vitivinícola, 
con el objetivo de dar una herramienta 
a este producto para " incrementar su 
competitividad en el mercado nacional 
pero especialmente en los mercados 
Internacionales, donde el consumo de 
zumos naturales está experimentando 
un crecimiento muy importante y 
donde será fundamental posicionarnos 
desde esta región", ha comentado el 
consejero, José Luis Martínez 
Guijarro, durante su visita a una de las 
más importantes empresas de mosto 
de Castilla-La Mancha, Mostinsa 
(Manzanares). La producción anual de 
mosto en la región es de 4'5 millones 
de hectolitros, el objetivo es duplicarla 
en los próximos años.
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